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令和２年度 第５回みなかみ町教育委員会議事録 
 

 １．招 集 年 月 日  令和３年２月１７日
 ２．開 催 日 時  令和３年２月２４日 午後１時３０分
 ３．開 催 場 所    みなかみ町役場新治支所 2階委員会室

 ４．出 席 者 氏 名    田村義和・根津公安・利根川太郎・阿部剛
 ５．欠 席 者 の 氏 名    登坂季子

 ６．議 長 の 氏 名    みなかみ町教育委員 教育長職務代理者 根津公安
 ７．事 務 局 出 席 者    髙橋康之・河合博市・髙橋輝・柳澤浩・本多太一・長谷川基

            増田美恵子
 ８．会議録署名委員  ３番委員 阿部剛

 ９．本日の会議に付議した議件
   日程第1 会期の決定及び会議録署名委員並びに書記の指名

   日程第2 教育長報告
  日程第3 報告第3号  みなかみ町立小中学校教育用コンピューター管理運用規程につ

              いて
   日程第4 議案第25号 令和3年度みなかみ町教育行政方針（案）について

  日程第5 議案第26号 みなかみ町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に
              関する条例の一部を改正する条例について

   日程第6 議案第27号 令和2年度みなかみ町一般会計3月補正予算（案）について
   日程第7 議案第28号 令和3年度みなかみ町一般会計（案）について

  日程第8 議案第29号 要保護及び準要保護児童生徒就学援助費補助金（新入学学用品
              費の入学前支給）の認定について

  日程第9 議案第30号 令和2年度みなかみ町小中学校大型掲示装置導入契約の締結に
              ついて

   日程第10 議案第31号 みなかみ町子ども読書推進計画の策定について
 

 10．開会 午後1時30分
 
 日程第1、会期の決定及び会議録署名委員並びに書記の指名についてを議題とし、会期は
本日1日限りとすることで決定。会議録署名委員を3番阿部剛委員、書記に髙橋康之学校教

 育課長を指名する。
 

 （教育長職務代理者）
  日程第2、教育長報告を議題とし教育長より出席した主な会議等の報告を行う。

 
 （阿部委員）

 多胡邦夫氏と面会の予定があるようだが、経緯が知らされないまま作曲が依頼されたと伺
 い驚いている。経過・報告はどうされたのか。

 
 （教育長）

 校歌は総務部会で協議・決定し、準備委員会で承認を得ることになっている。作詞は公募
・作曲は専門家にお願いすることとしていた。多胡氏は高崎にスタジオを持っており、実績
もあり、みなかみ町とも深いつながりを持つ著名な方。新中学校の校歌の話が出た際に協力
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 頂ける話があり、総務部会に提案したところ是非お願いする・・という運びになった。
 

 （阿部委員）
  その経緯について、どの段階でどのように伝えて頂けるのか。

 
 （教育長）

  準備委員会で承認を得たのち広報等で周知することを考えている。
 

 （阿部委員）
 教育委員会の中では重要なことなので情報の共有はお願いしたい。年度が替わりメンバー

 も替わると思われるので部会が異なるのでわからない・・では済まされない。
 

 （利根川委員）
 必要事項は共有できるよう配慮願いたい。学級編制が変わるようだが来年度の学級編成が

 わかるのはいつ頃か。
 

 （教育長）
 情報の共有は必要であり注意したい。学級編制は、利根沼田管内でも沼田市が数クラス該
当するだけでみなかみ町は関係しない。特配を活用して実施するため学力向上特配の割当て

 が3人ほど減になる。
 

 ー 教育長報告終了 ー
 
 日程第3、報告第3号みなかみ町立小中学校教育用コンピューター管理運用規程について

 を議題とし、事務局より説明を行う。
 

 （利根川委員）
 第10条について、コロナウイルス等で学校・学年閉鎖が実施された場合、家庭との通信
が必要になった時というのは校長が許可したときに該当するのか。その際にセキュリティの

 問題が生ずると思うが対策はどう考えているのか。
 

 （事務局）
 この規程は家庭への貸し出しも考慮したものになっている。状況を見ながらの運用になる
が、実際に貸し出すことになると通信環境が整っていない家庭も存在するため、環境整備の
ための補助事業を創設することにしている。環境が整うまでのルールづくりを行っている。
セキュリティはGoogleサーバー経由で設定・管理されているため外部からの閲覧はできな

 いようになっている。
 

 ー 報告終了 ー
 
 日程第4、議案第25号令和3年度みなかみ町教育行政方針（案）についてを議題とし、事

 務局より説明を行う。
 

 （利根川委員）
  「断えず考える」の文言を学校経営の欄に取り入れることが必要ではないか。
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 （教育長）
 生活指針として、全般にわたる考え方になるため具体的に形にするのは難しいと思われ、
意識を持って実践できるよう方針に盛り込んだ。学校経営の充実欄に盛り込むよう考慮する。 
 

 （利根川委員）
 読書活動の推進は計画だおれで終わっている。司書教諭やボランティアなど専門的な人材
の配置は考えられないか。本気で読書の推進を考えるならば学校図書委員会を設置し外部の

 意見を伺うなど検討が必要ではないか。
 

 （教育長）
  意見として承るが方針には反映できないのでご了承願いたい。

 
 （河合課長）

  この後の議題として用意しているのでご協議願いたい。
 

 （利根川委員）
  若山牧水顕彰活動は短歌大会だけでなく短歌教室などに活動を広げていけないか。

 
 （河合課長）

 短歌大会は実行委員会が主となり実施しているもので町は補助金による活動支援を行って
 いる。

 
 （阿部委員）

 コロナウイルス感染症対策の徹底について、感染者が出た場合の心のケアなどの対応を盛
 り組むべきではないか。

 
 （教育長）

  ご指摘のとおり。文言を整理し追記したい。
 

 （阿部委員）
 SDGsの推進は17の項目すべて実施するのではなく教育として項目を選択し進めることが

 良いと思われる。
 

 （教育長）
 学校で言われているESDは「持続可能な社会の作り手を育てる教育」で新しい学習指導要
領が目指すところ。町はユネスコエコパークを活かした学習活動の位置づけとしている。S

 DGsは教育の中で意識していくことをお願いする意味で掲げた。
 

 （阿部委員）
 包括的な取り組みならこれで良いと思うが、これまでの活動をさらに深化させるような表

 現のほうが伝わるのではないか。
 

 （教育長）
  目標の位置づけ等を検討したい。
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  議案第25号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第5、議案第26号みなかみ町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関す

 る条例の一部を改正する条例についてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 質疑なし －
 

  議案第26号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第6、議案第27号令和2年度みなかみ町一般会計3月補正予算（案）についてを議題と

 し、事務局より説明を行う。
 

 （利根川委員）
 中学校について、体育館の暖房を使用するとコスト増になり使い勝手がわるいと伺ったが

 どうなっているのか。
 

 （事務局）
 全館を現在の設備で暖めると非常にコストがかかるので短時間ならジェットヒーターなど

 を利用しコスト縮減に努めている。予算に検討の余地があれば考えたい。
 

  議案第27号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第7、議案第28号令和3年度みなかみ町一般会計予算（案）についてを議題とし、事

 務局より説明を行う。
 

 （阿部委員）
  予算案などの資料は事前に頂けるとありがたい。内容を確認する時間がほしい。

 
 （利根川委員）

  総合的な学習の欄にアスチャレスクールとあるが内容はなにか。
 

 （事務局）
  パラリンピック出場者を招き体験型学習を行う事業。

 
 （阿部委員）

  合唱祭の予算が計上されてるが来年度は実施するのか。
 

 （事務局）
  今年度はコロナウイルスの関係で実施されなかったが、実施を前提で予算化した。

 
 （利根川委員）

  読書推進関係の予算はこの中に反映されているのか。
 

 （事務局）
 読書を推進するため利用者の利便性の向上を目的とした町内図書室のシステム化を進める
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 予算を計上している。
 

 （阿部委員）
  併せて利用促進の方策も検討して頂きたい。

 
 （事務局）

 スマートフォンから町内図書室すべての本が検索・予約できるようになる。利用促進を含
 め周知していきたい。

 
 （阿部委員）

  利用状況を定期的に報告願いたい。
 

  議案第28号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第8、議案第29号要保護及び準要保護児童生徒就学援助費補助金（新入学学用品費の

 入学前支給）の認定についてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 （阿部委員）
  前年度の金額と比較できるよう列記願いたい。

 
 ー 審査 ー

 
 議案第29号は8件が認定された。 
 
 日程第9、議案第30号令和2年度みなかみ町小中学校大型掲示装置導入契約の締結につい

 てを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 質疑なし －
 

  議案第30号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第10、議案第31号みなかみ町子ども読書推進計画の策定についてを議題とし、事務

 局より説明を行う。
 

 （利根川委員）
 計画の策定は良いが、実効性が求められる。事務局だけで進められるものではない。色々

 な団体と連携し進めるようお願いする。
 

 （阿部委員）
 第2期計画と言うことだが具体的な数値目標を設定し進めなければ計画だおれで終わって

 しまう。
 
 議案第31号は異議無く原案どおり承認された。以上で、本日予定された議事はすべて議

 了したので、令和2年度第5回みなかみ町教育委員会を閉会する。
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 11．閉会 午後4時50分


